

Barische Brettchen Anleitung

Einleitung:

Die Barischen Brettchen dienen zur Ausbildung des Gewichtssinnes.

Anwendung:

Zur Einführung dieses Materials sollte mit den beiden sich am stärksten unterscheidenden Brettchen gearbeitet werden; also den hellsten und leichtesten Brettchen und den dunkelsten und schwersten Brettchen.

Der Erwachsene nimmt die hellen und dunklen Brettchen aus der Schachtel und legt sie in zwei Reihen vor sich ab.

Er nimmt eine aufrechte, gerade Körperhaltung ein.

Nun nimmt er ein leichtes Brettchen in die eine Hand, ein schweres in die andere (Brettchen auf die Fingerspitzen legen). Während die Arme frei beweglich sind (weder Tisch noch Körper berühren) werden die Hände langsam und betont auf und ab bewegt, wie bei einer Waage.

Die Brettchen werden wieder beiseite gelegt und mit den nächsten Brettchen in der Reihe in gleicher Weise weiterverfahren. Nun kann schon an das Kind übergeben werden. Ihm werden ebenfalls die beiden Brettchen auf die Fingerspitzen gelegt; es wiegt ab und wird dann gefragt, ob es denn einen (Gewichts-)unterschied feststellen könne.

Variationen:

Übung mit verbundenen Augen durchführen.

Barische Brettchen verschieden kombinieren:

- Brettchenart (leicht-mittelschwer ; mittelschwer-schwer; alle drei Brettchen-Sorten)
- Brettchenanzahl (zwei leichte - ein schweres ; ein mittelschweres – zwei schwere Barische Brettchen)

Die Barischen Brettchen mit einer Waage (am besten Balkenwaage – so sind die Ergebnisse für die Kinder am leichtesten zu erkennen) vergleichen.